

ふるさとちばのための政策推進を◆

# さかした 坂下しげき県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

## 市川市民の命を守る

## 救命救急センター

### 県民のための改革を目指して

### 坂下しげきの 思い

私は、市川市民の貴重な1票1票の積み重ねによって、市川市選挙区6議席のうち1議席をお預かりしております。そして、市民の声を県政に届け、県民のための改革を行うために登壇し、質問をさせていただいております。

何度も議会で申し上げていることですが、千葉県政は国民、県民の方々の汗である血税で運営をされております。従いまして、県政を行うに当たっては、常に県民の声に耳を傾け、現在から将来にわたって責任を持った財政運営を行い、県民が望む政策を実現していかなければならぬと思っております。



登壇し、県の施策について質問する坂下しげき県議

坂下議員 急病や事故から県民の命を守る救命救急センターの指定についてどうがつ。

以前から議会で何度も質

問している重要な課題だが、

県内人口第4位の市川市に

救命救急センターがない。

第3次救急医療機関としての救命救急センターは、重

大な救急患者の救命医療を目

的に設置され、全ての重篤救

急患者に対し、高度な医療

を総合的に24時間体制で提

供できる機能を有している

医療機関。この救命救急セン

ターの市川市での指定を

### 東京ベイ・浦安市川医療センター

&lt;旧葛南病院(浦安市川市民病院)&gt;

## 9月1日の指定実現

多くの有権者の後押して4回目の当選を決めた坂下しげき県議(市川市選出)は改選後、初の定例県議会となる6月定例県議会で早くも一般質問に立ち、県の施

策について県執行部に質問しました。「市民の声を県政に」の言葉を心に刻み、政治活動に打ち込む坂下県議は、医療、災害対策、福祉、道路整備などについて熊谷知事らに尋ねましたが、医療問題では県内人口第4位の市川市に救命救急センターがないとして、強く同市における救命救急医療の確保を要望しました。

強く要望する。  
令和5年2月の予算委員会において、市川市が属する東葛南部保健医療圏における新たな指定について検討を進めるとしているが、その後の検討状況はどうか。

保健医療担当部長 東葛南部保健医療圏においては、令和27年までに高齢者人口が約12万人増加するこ

とが見込まれており、それに

対応して予想される、重篤な救急患者の増加に備えた救急医療体制の整備が必要

と認識しています。

先般、東京ベイ・浦安市川

医療センターから救命救急

センターの指定に関する申

請があつたことから、現在、

国の要綱で定める整備基準

等に合致しているか確認し

ているところであります後は、

千葉県救急・災害医療

審議会が8月3日を開催

され、県から諮問があつた

東京ベイ・浦安市川医療

センターへの救命救急センタ

ー指定について審議した結

果、9月1日の指定が実現

することになりました。

なお、東京ベイ・浦安市

川医療センターの前身は

旧葛南病院が衣替えし

た東京ベイ・浦安市川医

療センターから救命救急セン

ターへの指定申請が提出

されたとのことだが、現状市

川市内に救命救急センター

はないが、指定された場合、

市川市にとって、どのような

効果があるのか。また、具体的な指定の時期について見

通はあるのか。

保健医療担当部長 県で

は、市川市を含む東葛南部

地域を「の二次保健医療

圏」すなわち、地理的条件や

## 6月県議会一般質問

交通事情等を考慮した一体の区域として入院医療体制を確保する単位として設定をしています。

東京ベイ・浦安市川医療センターを救命救急センターに指定することになりますれば、市川市が属する東葛南部保健医療圏全体の救急医療体制の強化が期待できるものと考えています。

要望 坂下議員 是非、市川市民の命にかかる大変重要な事案であるので、しっかりと説明を行って、我々を要する市民の命が救える救命救急センターの指定に向けて進めていくよう要望する。

千葉県救急・災害医療審議会が8月3日を開催され、県から諮問があつた東京ベイ・浦安市川医療センターへの救命救急センター指定について審議した結果、9月1日の指定が実現することになりました。

なお、東京ベイ・浦安市

川医療センターの前身は

旧葛南病院が衣替えし

た東京ベイ・浦安市川医

療センターから救命救急セン

ターへの指定申請が提出

されたとのことだが、現状市

川市内に救命救急センター

はないが、指定された場合、

市川市にとって、どのような

効果があるのか。また、具体的な指定の時期について見

通はあるのか。

保健医療担当部長 県で

は、市川市を含む東葛南部

地域を「の二次保健医療

圏」すなわち、地理的条件や

### 坂下しげき PROFILE

#### 経歴

昭和49年11月 市川市生まれ  
昭和62年3月 市立曾谷小学校卒  
平成2年3月 市立第一中学校卒  
平成5年3月 船橋法典高校卒  
平成9年3月 日本文化大学卒  
金子和夫県議秘書  
平成15年4月 市川市議会議員初当選(2期連続当選)  
平成23年4月 県議会議員初当選

#### 現職

県議会 農林水産常任委員会副委員長

県政や地元 市川市のご相談、ご要望をお寄せください

〒272-0022 千葉県市川市鬼越2-5-8(旧金子和夫事務所)  
**坂下しげき 県議事務所 TEL047-318-0055 FAX 047-318-0500**



令和5年9月号

**坂下議員** 災害時において水の確保は直接生命に関わるもので、衛生管理においても不可欠。市川市と浦安市の人口は66万人以上だが、県営水道の給水車の割り当ては、2つの市でわずか3台と聞いています。

## 市川・浦安でわすか3台 県営水道の給水車配備



果実を落ひょうから守る防災網

**坂下議員** 降ひょう被害を受けた梨農家の支援及び被害予防のため、多目的防災網の導入について「気象災害に強い果樹産地支援事業」を実施しているが、これまでの活用状況はどうか。  
**農林水産部長** 昨年6月の降ひょう被害を踏まえ、県では、梨農家など生産者の積極的な取り組みを促すため、令和6年度まで補助率を高めて、多目的防災網の整備を集中的に支援しているところです。

**要望** 坂下議員 多目的防災網の整備に係る支援は重要であると考える。  
**市川市・JAいちかわ** 連携し、果樹農家の方々が困らないよう要望を聞き入れていただき、引き続き予算の確保をお願いしたい。

**坂下議員** ホームドアについても県民の命を守る重要な政策であり、長年、本会議及び委員会で要望している。多くの県民が日常的に利用している駅のホームでは、毎年深刻な人命にかかる事事が起きており、一刻も早く

設置する必要があると思う。そこでうかがうがJR総武線及び地下鉄東西線のホームドア整備の進捗状況はどうか。

**総合企画部長** JR総武線のホームドアについては、県内では、下総中山駅の全てのホーム及び西船橋駅の一部に設置済みであり、JRに於いては、令和7年度末までに整備が行われる予定となっています。

**要望** 坂下議員 備蓄物資についての提案

**坂下議員** 5年保存おにぎり

**坂下議員** 備蓄物資にと提案

**坂下議員** 災害時において水の確保ができない中でも衛生的に食事ができるものであり、千葉県産米を利用したおにぎりを備蓄できるという観点から提案したこところである。状況にあった食品の備蓄について、来年度当初予算での確保を要望する。

**坂下議員** 県が支援

梨畠など36ヶ所に整備

# 防災網で降ひょう対策

## 人命守る駅ホームドア

### 早急な整備を要望



令和7年度までにホームドアが設置される予定のJR総武線市川駅ホーム

で行徳、妙典、原木中山の各駅に、それぞれ設置する予定と聞いています。

**要望** 坂下議員 鉄道駅パリアフリー料金制度用いて整備

京成電鉄

坂下議員 京成電鉄や北総鉄道におけるホームドア整備の今後の見通しはどうか。

は、令和6年春からパリフリー設備の整備費用等を運賃に上乗せして利用者から徴収できる、鉄道駅パリフリー料金制度を活用することとしており、今後具体的な上乗せ額やホームドアの整備計画が公表される予定です。

また、北総鉄道では、ホームドア整備に多額の費用がかかることから、国や自治体による補助制度の活用も含め、設置に向け検討を行っていこうと聞いています。

県としては、鉄道事業者

に対して早期整備を働きかけるとともに、補助制度を通じて、整備が着実に進められるよう取り組んでまいります。

坂下議員 鉄道駅

は多くの県民が日常生活に利用するものだが、一歩間違えると命に関わる重

大な事故につながる恐れがある。しかし、ホームドアの設置により命を救うことができる。

1日も早く設置できるよ

う関係機関と連携して進め

ていただこうと要望する

# 特別支援学校を卒業後

## 障がい者の居場所づくりを



議場の自席で、県執行部の答弁に対し、再質問を行なう坂下県議



点字ブロック

### 設置進まない 点字ブロック

坂下議員 点字ブロックは、正式名称を視覚障害者誘導用ブロック」と言い、視覚障害者の安全かつ快適な移動を支援するための重要な設備だが、街中を眺めることが多くなる。

坂下議員 18歳を迎えた障がい者の居場所づくりについてうかがう。障がいをお持ちの方は、特に支援高等部卒業後、生活介護や訓練、就労支援などをを行う施設に通われることが多い。

学校では同世代の友人と一緒に過ごすが、施設では年齢に大きな幅があり、環境になじめなかつたり、世代によって必要な支援が異なる場合もある。

令和4年9月議会でも質問致したが、高校卒業後の肢体不自由や重度心身障害者の通える場所をつくるべきという保護者の切実な声がある。

そこでうかがうが、18歳を迎えた障がい者が障がい特性やニーズに対応して

坂下議員 生計が厳しい状況にある学生に対し大学・高等学校・高等専門学校に就学または入学するときには、必要な経費を貸し付けられる資金として、教育支援資金がある。

貸付が受けられない場合、頑張っている学生が家庭の事情で教育を受けられなくなる恐がある。ある学生が貸

付不承認となり、その理由について説明がなされなかった

ケースがあると聞く。そこでうかがうが、教育支援資金について不承認理由を本人に伝えないのはなぜか。

健康福祉部長 県社会福

祉協議会では教育支援資

金の貸付として、低所得世

帯の進学や就学の支援を行

つており、希望者に対してで

坂下議員 点字ブロックの点でさえ点字ブロックが設置されていない所が多くあります。また、駅前に設置されても途中で途切れてしまい、どこへ誘導しているのかわからなくなっています。整備を強化するなど、速やかな対応を要望する。

### 教育支援資金 積極的な貸し付け要望

県教育委員会によるところ、卒業後の活動の場については、全体の半数以上が障害福祉サービスを利用しており、中でも介護やリハビ

#### 要望

坂下議員 肢体不

#### 要望

自由と知的が重度の

#### 要望

生産活動を行う生活介護を利用の方が最も多くなっています。

#### 要望

このため、県では、本人

#### 要望

りを受けながら創作活動や

#### 要望

生産活動を行なう生活介護を利用の方が最も多くなっています。

#### 要望

このため、県では、本人

#### 要望

りを受けながら創作活動や

#### 要望

生産活動を行なう生活介護

#### 要望

を利用の方が最も多くなっ

#### 要望

ています。

#### 要望

このため、県では、本人

#### 要望

りを受けながら創作活動や

#### 要望

生産活動を行なう生活介護

#### 要望

を利用の方が最も多くなっ

#### 要望

ています。

#### 要望

このため、県では、本人

#### 要望

りを受けながら創作活動や

#### 要望

生産活動を行なう生活介護

#### 要望

を利用の方が最も多くなっ

#### 要望

ています。

#### 要望

このため、県では、本人

#### 要望

りを受けながら創作活動や

#### 要望

生産活動を行なう生活介護

#### 要望

を利用の方が最も多くなっ

#### 要望

ています。

### 障害者手帳、デジタル化の動向注視

坂下議員 駅周辺に設置される点字ブロックの設置について、基準はどうのようになっているのか。

健康福祉部長 県では千葉県福祉のまちづくり条例を制定し、高齢者や障害の誘導用ブロック」と言い、視覚障害者の安全かつ快適に利用できる施設等の整備について、整備基準を定めており、視覚障害者誘導用ブロ

ックを敷設するよう努めなければならぬこととしています。

生の最後の砦となるのが、この社会福祉協議会による貸付事業であるため教育の機会を平等に受けられるよう、学生の将来に目を向けて積極的に融資できる

ことであるが、本人に貸付を行うという事業なので是非その点よろしくお願ひ

るよう、引き続き、市町村と連携を図りながら、国庫補助金等を活用して生活介護事業所等の整備を進めるなど、日中活動の場の充実です。

県教育委員会によると、卒業後の活動の場については、全体の半数以上が障害福祉サービスを利用してお

り、中でも、介護やリハビリを受けながら創作活動や生産活動を行う生活介護を利用する方が最も多くなっています。

坂下議員 障害者手帳は、国の法令改正により、自治体の判断でカード型の交付も可能となっている。障がい者の方から、カード型が便利であるというご意見をいたいたが、本県における障害者手帳のカード化の検討状況はどうか。



渋滞対策へ改良が望まれる国府台病院前交差点を視察する坂下県議

## 中国分～国府台への市川市道

### 対面交通に改良後、渋滞発生

**坂下県議** 中国分と国府台を結ぶ市川市道が5月31日に一方通行から対面通行に改良された。この道路は、市川松戸線に丁字交差点で接続する。

中国分方面から右左折する信号間隔が短く、また左折するときに国府台病院前の信号で渋滞してしまう。市道の対面通行が開始してから、約500m以上にわたる渋滞が発生しており、渋滞は住宅地で起きている。

早速、交差点改良等の対策を検討すべきであり、信号サイクルの見直しなどによる渋滞対策に取り組むべきと考えるがどうか。

警察本部長、ご指摘の交差点付近においては、道路管理者により行われた道路改良により、周辺の交通流

承知しております。

県警では、現在、道路管理者とともに同所周辺の交通実態の把握と渋滞発生要因の分析を行っているところ

**坂下県議** 市川松戸線 国府台病院前交差点付近においては、道路改良により、周辺の交通流

渋滞解消へ道路拡幅、早急に

## 県警、信号の調整検討

市川市道との丁字交差点の信号サイクルの見直しは、早急に実施していただくよう要望する。

樹木について、県の対応が要とするがどうか。

**県土整備部長** 民地の樹木は個人の財産であり、所有者の責任において適正に管理されるべきものとして、県では、民地から道路に張り出しで危険

坂下議員 国府台病院前交差点付近で発生している渋滞については、対面通行への変更が原因となっているが、道路の利便性は確実にあがつた。しかし、この渋滞の解消ができなければ、当初想定していた効果が発揮されない。

この交差点付近は都市計画道路決定されているが、拡幅整備の事業決定がされていない。

交差点付近だけでもすぐ着手していただければ渋滞の解消に繋がる。早急に事業を進めていただくよう要望する。

**坂下議員** 台病院前交差点付近で発生している渋滞については、対面通行への変更が原因となっているが、道路の利便性は確実にあがつた。しかし、この渋滞の解消ができなければ、当初想定していた効果が発揮されない。

この交差点付近は都市計画道路決定されているが、拡幅整備の事業決定がされていない。

交差点付近だけでもすぐ着手していただければ渋滞の解消に繋がる。早急に事業を進めていただくよう要望する。

**坂下議員** 台病院前交差点付近で発生している渋滞については、対面通行への変更が原因となっているが、道路の利便性は確実にあがつた。しかし、この渋滞の解消ができなければ、当初想定していた効果が発揮されない。

この交差点付近は都市計画道路決定されているが、拡幅整備の事業決定がされていない。

交差点付近だけでもすぐ着手していただければ渋滞の解消に繋がる。早急に事業を進めていただくよう要望する。

**坂下議員** 台病院前交差点付近で発生している渋滞については、対面通行への変更が原因となっているが、道路の利便性は確実にあがつた。しかし、この渋滞の解消ができなければ、当初想定していた効果が発揮されない。

この交差点付近は都市計画道路決定されているが、拡幅整備の事業決定がされていない。

交差点付近だけでもすぐ着手していただければ渋滞の解消に繋がる。早急に事業を進めていただくよう要望する。

**坂下議員** 台病院前交差点付近で発生している渋滞については、対面通行への変更が原因となっているが、道路の利便性は確実にあがつた。しかし、この渋滞の解消ができなければ、当初想定していた効果が発揮されない。

この交差点付近は都市計画道路決定されているが、拡幅整備の事業決定がされていない。

交差点付近だけでもすぐ着手していただければ渋滞の解消に繋がる。早急に事業を進めていただくよう要望する。

## 改修費用節減へ 県有施設の統廃合提言

**坂下議員** 今後、老朽化した県有施設の改修費用が増大していくことが見込まれる中、県有施設の統廃合を進めるべきと思うがどうか。

**総務部長** 県有施設の整備に当たっては、人口減少など将来の利用需要の変化を的確に反映させた施設の集約化、規模の適正化などを図ることが重要と考えております。

そのため、県では、「県有建物長寿命化計画」に基づき、財政負担の軽減や平準化を図りながら、県有施設の建替えなどによる長寿命化を図りながら、県有施設

の建設料水準の統一につい

坂下議員 国府台球場付近における沿道の民地から樹木が道路に張り出しており、これが交通の妨げとなり、大変危険な状態にある。これから台風の季節を迎える木の恐れもある。これらの

外環道整備後に湧き水調査

國などが地下水位調査

國としては、引き続き、現況を注視してまいります。

國や高速道路公団の調査状況を注視してまいります。

樹木について、県の対応が要とするがどうか。

**県土整備部長** 民地の樹木は個人の財産であり、所有者の責任において適正に管理されるべきものとして、県では、民地から道路に張り出しで危険

が、予算も膨大となるので、県民目線で効率的なものとする必要がある。

同じ予算を費やすなら、國や高速道路公団に強く主張するよう要望する。

地下水位の観測を継続調査している」と聞いており

設の総量の適正化にも取り組んでいます。

**議員** 坂下 計画を行うとともに、出先機関の合同庁舎化など施

化対策を行うとともに、出

たった調査の状況はどうか。

**坂下議員** 外環道の整備後に、湧き水による被害が

県土整備部長 外環道

けた調査の結果は、地下水位の調査を継続して行

治線の市川市国分地域にお

出している。原因の把握に向

ける湧き水については、事

業者である國や高速道路公

社からは、「現時点で、外

環道が起因しているのか特

定できていないものの、有

識者の意見を聞きながら、

地下水位の観測を継続調

査している」と聞いており

ます。